
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

École des Cœurs-Vaillants 

13 juin 2017 

Étaient présents 
 

Marie-France Baker 

Danielle Bilodeau 

Stéphanie Bissonnette 

Nathalie Comeau 

Sylvain DeBlois 

Tamara Materne 

Julie Niquette 

Cynthia Paré 

Chantal Lebel 

 

Aucune absence 
 

 

 

 

Public 

 

Marie-Hélène Talon 

Véronique Bourg 

 

 

 

Prochaine rencontre 

 

 
 

 

 

 

École des Cœurs-Vaillants 

CONVOCATION À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le mardi 13 juin   2017 à 19 h 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue (1) 

 

2. Vérification du quorum et des présences (1) 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption, 2) 

 

4. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 16 mai 2017 

(adoption, 15) 

    

                           4.1 Projet jardinage 

                           4.2 Activités du SDG en 17-18 

                           

 

5. Parole au public  

 

Remise du prix Reconnaissance de la FCPQ à Mme Bourg 

 

6. Dossiers courants 

 

                        6.1 Rapport annuel du CÉ, bilan (adoption, 5) 

                        6.2 Budget de l’école (adoption, 5)  

                        6.3 Date de l’assemblée générale de parents (approbation, 5) 

                        6.4 Changement à la sortie des groupes de 3e année (approbation, 5) 

                        6.5 Règles de régie interne (adoption, 5) 

                        6.6 Caisse scolaire (approbation, 5) 

                        6.7 Année financière 2016-2017, surplus (approbation, 5)                         

                        6.8 Nouvelle mesure 15 024, aide aux parents (information, 5) 

        

 

7. Parole au président ou à la présidente (information, 5) 

8. Parole aux enseignants (information, 5) 

9. Parole à la technicienne du service de garde (information, 5) 

10. Parole à la représentante au comité de parents (information, 5) 

11. Parole à la direction (information, 5) 

 

12. Sujets divers 

 

13. Levée de l’assemblée  

    

    Sylvain DeBlois                                                                                              Danielle Bilodeau 

          Président                                                                                                       Directrice 

 
 

 

______________________________                                                                               ___________________________ 

Président                                                                                                                                         Direction 



 

 

 

Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la séance et mot de bienvenue :  19h25 

 

2.  Vérification du quorum et des présences :  

 

Aucune absence 

Quorum confirmé 

 

3. 152-CÉ 

16-17-60 

Lecture et adoption de l’ordre du jour :  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour du 13 juin 2017 

 

4. 152-CÉ 

16-17-61 

Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 16 mai 2017 
 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Tamara Materne et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 16 mai 2017 

 

4.1   Projet jardinage   

 

Mme Emmanuelle a installé son bac de jardinage- Micro potager style urbain – dans la cour de l’école.  

Les élèves sont très intéressés par ce projet.  

Il est souhaitable que cela se poursuive l’an prochain. 

 

4.2 

 

 Activités du SDG en 17-18 

 

Mme Chantal remet le tableau de planification des journées pédagogiques pour l’an prochain. 

Deux firmes externes ont été réservées : Sciences en folie et Animagerie. 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

 

Le service de garde termine l’année avec un surplus budgétaire, en partie parce que les journées à l’interne 

sont peu coûteuses.  Ainsi, ces surplus permettront de financer la venue de ces firmes externes, variant ainsi 

les activités offertes aux élèves. 

    5.  Parole au public 

 

Mme Marie-Hélène Talon, membre du Comité de parent de la CSP et déléguée à la Fédération des comités de 

parents du Québec, s’est déplacée à notre école afin de remettre à Mme Véronique Bourg une distinction 

reconnaissance FCPQ pour son engagement exceptionnel au sein de notre école.  Bravo et merci pour ton 

implication Véronique!!! 

 

    6.1 152-CÉ 

16-17-62 

Rapport annuel du CÉ, bilan (adoption) 

 

Présentation du rapport qui résume les activités du CÉ pour l’année 2016-2017. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Stéphanie Bissonnette et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le rapport annuel du CÉ tel que présenté.  

 

 

   6.2 152-CÉ 

16-17-63 

Budget de l’école (adoption) 

 

Mme Bilodeau fait une présentation du budget de l’école et répond aux questions des membres.  En résumé, 

le budget est en lien avec les besoins du milieu.  Il vient appuyer la mise en œuvre de notre projet éducatif.  Et 

il est équilibré. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Cynthia Paré et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le budget de l’école tel que présenté.  

 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

6.3 152-CÉ 

16-17-64 

Date de l’assemblée générale de parents (approbation) 

 

Depuis 3 ans, l’assemblée générale se déroule à la même date que les rencontres de parents.  

Les enseignants proposent la date du mercredi 13 septembre 2017. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Nathalie Comeau et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la date de l’assemblée générale de parents                       

 

6.4 152-CÉ 

16-17-65 

Changement à la sortie des groupes de 3e année (approbation) 

 

La sortie éducative prévue le 14 juin pour les groupes de 3e année doit être modifiée à cause des conditions 

météorologiques particulières du printemps (inondations à Sainte-Anne-de-Sorel).  La visite du Biophare est 

toujours possible, mais il est proposé de remplacer l’excursion en canot Rabaska par une visite à la Colonie 

Sainte-Jeanne d’Arc.  Avec le budget restant, les élèves iront jouer aux quilles vendredi le 16 juin.  (Les membres 

du CÉ ont été consulté par courriel le 2 juin étant donné l’échéancier serré.) 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Marie-France Baker et adoptée à l’unanimité :  

 

IL EST RÉSOLU d’approuver le changement de sortie des groupes de 3ème année 

 

6.5 152-CÉ 

16-17-66 

Règles de régie interne (adoption) 

 

Avec les nouvelles dispositions législatives, il sera possible, dès l’automne prochain, que des substituts aux 

membres du CÉ soient nommés en assemblée générale.  Pour en tenir compte, des changements sont 

proposés aux règles de régie interne du CÉ.  Sommairement, voici la portée de ces changements : 

 

Définition du membre « Substitut » qui sera élu à l’assemblée générale.  Le substitut tiendra le rôle de membre 

s’il remplace un membre absent ou le rôle de public s’il assiste à la séance du CÉ alors qu’il ne remplace pas 

un membre absent.  Les substituts recevront la documentation du CÉ au même titre que tous les membres 

réguliers.  

 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

Chaque assemblée générale nommera des substituts (pas plus de substituts que de membres) et déterminera 

l’ordre dans lequel ils seront appelés à remplacer les membres absents.  Il est proposé que les candidats non 

élus se voient attribuer le rôle de substituts et que le nombre de votes obtenus détermine l’ordre de priorité 

d’appel des substituts.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Tamara Materne et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter les règles de régie interne 

 

6.6 152-CÉ 

16-17-67 

Caisse scolaire (approbation) 

 

Les membres du CÉ demandent à ce que le kiosque de la Caisse scolaire soit moins sollicitant envers les parents 

et demeure plus discret.  Les parents intéressés par ce service pourront se diriger d’eux-mêmes vers le kiosque.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la reconduction de la caisse scolaire à l’école et de permettre la tenue d’un kiosque 

d’information lors de la rencontre de parents. 

 

6.7 152-CÉ 

16-17-68 

Année financière 2016-2017, surplus (approbation)     

 

Pour 2017-2018, le SDG prévoit un surplus approximatif de 11000$. Le budget de fonctionnement de l’école 

prévoit un surplus d’environ 14000$. 

 

L’année 2017-2018 débute donc avec un surplus approximatif de 25000$.  

 

Mme Bilodeau demande l’accord du CÉ pour le transfert du surplus de 25000$ dans l’embellissement de la 

cour d’école pour le parcours psychomoteur.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Julie Niquette et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver le transfert des surplus de l’année financière 2016-2017 pour l’année 2017-2018.        



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

                           

6.8  Nouvelle mesure 15 024, aide aux parents (information) 

 

Soutien à la persévérance - Aide aux parents. Cette mesure s’adresse au préscolaire et aux élèves de 1ère 

année. Un budget de 1000$ est offert par école pour offrir des mesures de soutien aux parents (Conférence, 

Ateliers…) 

 

Partir du bon pied – Cette mesure s’adresse également au préscolaire et aux élèves de 1ère année.  

Un budget de 42000$ est disponible pour la mesure Partir du bon pied. Ce montant est déjà dépensé par 

l’ajout d’une journée de co-enseignement (ce qui nous amène 3 jours de co-enseignement au total) ainsi que 

10h de TES pour travailler les habiletés sociales.  

 

7.  Parole au président, information  

 

M. Deblois nous remercie pour notre engagement tout au long de l’année 2016-2017 

 

8.  Parole aux enseignants, information 

 

Dernière semaine de correction 

Des petites activités quotidiennes sont prévues dans les prochains jours : Spectacle de musique, plaisir de lire 

sur l’herbe, cinéma des Cœurs-Vaillants, olympiades, jeux d’eau… 

  

9.  Parole à la technicienne du service de garde, information 

 

Les deux dernières semaines seront plus libres.  

Le service de garde prolongera la sortie aux jeux d’eau en installant leur structure gonflable avec eau.  

Le marché de Noël aura permis d’acheter une troisième structure gonflable et quelques jeux d’extérieur.  

Retour sur la semaine des SDG qui fut chargée d’activités et de plaisir : Bal en blanc, barbe à papa…  

  

10.  Parole au représentant au comité de parents, information 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

 

Présentation sur l’assemblée générale des parents. 

Explication de l’annexe B sur la répartition des surplus d’argent pour les salaires.  

Une dernière rencontre est planifiée pour la semaine prochaine  

 

11.  Parole à la direction, information 

 

Une troisième année se termine pour l’école des Cœurs-Vaillants.  

Mme Bilodeau souligne la belle collaboration entre les membres du CÉ et remercie tous les membres.  

12.  Sujets divers  

 

13.  Levée de l’assemblée : 21h06 

 


